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REFLEXIÓN

La importancia del tiempo
¿Quién no ha oído alguna vez aquello de 
"Que el tiempo es oro"?. Hay veces que 
consideramos que esto es una exagera-
ción. Sin embargo en otras ocasiones  
adecuamos esta expresión a la realidad 
que nos ocurre con perfección.
Hagas lo que hagas, emplees el tiempo en 
lo que lo emplees, debes de tener en  
cuenta que ese momento es único y no 
volverá, por lo tanto siempre será  
recomendable el saber en que lo "gastas" 
porque hay cosas que puedes recuperar 
en esta vida pero "el tiempo" no es una de 
ellas. 
Quedarse con la sensación de que cuando 
haces algo has perdido el tiempo es malo. 
Solamente el hecho de intentarlo ya  
significa que no has perdido el tiempo 
aunque el resultado no sea tan positivo  
como lo esperado. No obstante, a veces 
acometes actos "para pasar el tiempo", eso 

si que no es muy adecuado. Si algo lo  
acometes que sea por algún motivo. El 
tiempo no está para ser malgastado.
Cuando empieces algo, procura aplicarte 
en ello,  sino ¿para qué lo empezaste?.  
Mejor hubieses dedicado ese tiempo en 
otra cosa. Si quieres alcanzar el éxito en lo 
que emprendas, no escatimes esfuerzos y 
por lo tanto se generoso con el tiempo 
que utilizas en su consecución.
Nuestros actos se extienden en un  
horizonte temporal, donde cada tiempo 
presente pasa a ser pasado en un modo 
instantáneo y el futuro se nos echa encima 
de un modo inexorable. Siempre  
recuerda que hoy es el mañana acerca del 
cual te preocupabas ayer.
Por todo esto, como decía M. Scott Peck: 
"Hasta que no te valores a tí mismo, no  
valoraras tu tiempo. Y hasta que no valores 
tu tiempo, no harás nada de con él".
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NOTIBARRIOS
Alta Córdoba tendrá su CPC
A fines de abril podría quedar inaugurado 
el nuevo CPC en B° Alta Córdoba. El mismo 
se sumará a los 16 que se fueron  
habilitando desde 1994. Actualmente,  
B° Alta Córdoba está bajo la jurisdicción del 
CPC Centroamérica. Cuando comience a 
funcionar, abarcará también a Cofico, a  
Ducasse y a parte de B° San Martín. No  
tendrá centro operativo propio, por lo que 
seguirá trabajando en conjunto con el de 
Centroamérica.
Funcionará en el ex mercado del barrio,  
donde hoy se encuentra el Centro Cultural 
Efraín Bischoff, en Rodríguez Peña al 1600. 
Contará con oficinas de servicio público 
combinadas con actividades sociales, depor-
tivas y culturales, puestos para renovar la  
licencia de conducir, oficinas del Registro  
Civil, Mesa de Entrada y un Punto Mujer.

Festejo por el Día del Trabajador 
B° Parque Chacabuco invita a celebrar el 
"Día del Trabajador" el próximo sábado 27 
de abril, entre las 15hs y las 19hs, con la  
participación de músicos, bailarines y  
feriantes, en la Plazoleta María (Hernando 
de Retamoso y Rita Flores de Maldonado). 
Se recibirán alimentos no perecederos,  
ropa, útiles escolares y juguetes en buen  
estado para donar al Comedor "Esperanza" 
de Villa Avalos de nuestra ciudad. 
Actuarán: Cable a Tierra, Coty Tormo junto a 
Héctor Tortosa, Jorge Luis Carabajal, con un 
variado repertorio de rock, melódico, pop 
latino y folclore. Además, habrá un espacio 
reservado para quienes lo desean puedan 
acompañar con su baile a los músicos. Por 
último, se realizarán sorteos de premios  
donados por los feriantes.
+ info: Cel. 3515119451

Obras en la Plaza Rafael Núñez
"Lamentamos informarles que las obras de 
mejoramiento y puesta en valor de nuestra 
querida plaza Rafael Núñez se encuentran  
detenidas debido a la falta de fondos  
Municipales, por lo que no hay fecha precisa 
para su reanudación, pero se comprometen a 
terminarla antes de fin de año”, informaron 
desde el Centro Vecinal San Martín, para 
luego agregar: “La obra civil se encuentra 
avanzada en un 70% con los senderos internos 
terminados. Una vez finalizada esta interven-
ción se realizará el parquizado de la plaza y 
esta será la etapa final”.
+ info:  Centro Vecinal San Martín

Cursos gratuitos Online de la Muni
La Municipalidad de Córdoba, a través de 
INFOSSEP (Instituto de Formación y  
Selección de Servidores Públicos), ofrece a 
los vecinos de la ciudad de Córdoba, diver-
sos cursos gratuitos y abiertos a todo  
público. 
Parte de la propuesta de capacitación 
cuenta con cursos de Excel, Word, Power 
Point y Habilidades Digitales.
En todos los casos, la propuesta es virtual, 
gratuita y con modalidad asincrónica, per-
mitiendo a quienes los realicen, optimizar y 
administrar sus tiempos para el cursado.
+ info: https://infossep.cordoba.gob.ar/
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A través de una petición, intentan convencer 
a Bugliotti para que reabra el Orfeo
Una cordobesa junta firmas para la rea-
pertura del estadio techado de B° Alto 
Verde que cerró sus puertas en 2020 
a causa del Coronavirus. “El Orfeo no 
es solo un edificio, sino un símbolo de 
nuestra identidad y un espacio donde 
las personas pueden reunirse para dis-
frutar de experiencias únicas e inolvi-
dables", escribió la periodista Soledad 
Huespe en la plataforma Change.org.

A fines de agosto de 2020 y producto de la 
Pandemia por el COVID-19, el emblemático 
estadio Orfeo Superdomo de B° Alto Verde 
cerró sus puertas.
“Al Orfeo no lo abro más. Voy a ver qué se 
puede hacer”, expresó Euclides “Tati”  
Bugliotti en su momento en una entrevista 
realizada en Punto a Punto a fines de  
agosto de 2020. “No hay forma de bancarlo, 
¿Sabés cuánto pago por mes para  
mantener al Orfeo Cerrado? 17 millones de 
pesos porque a todos los impuestos que hay 
que pagar, hay que sumar los servicios. No se 
puede cortar luz, agua y gas. Es inviable”,  
justificó.
El Orfeo, con capacidad para 12 mil  
espectadores, fue escenario de prestigio-
sos artistas nacionales, internacionales,  

figuras del deporte e incluso utilizado para 
cierre de campañas políticas.
Desde su cierre, circularon diferentes  
versiones sobre su futuro. Por un lado,  
trascendió que el estadio techado se  
transformaría en un polo sanitario donde 
confluirían la atención de diversas especia-
lidades médicas de distintas clínicas y  
sanatorios privados. Luego surgió el rumor 
de que sería demolido para la construcción 
de departamentos y locales comerciales. 

Lo cierto y lo concreto, es que por ahora se 
mantiene totalmente cerrado.

¡A juntar firmas!
Sin lugar a dudas, tanto los cordobeses  
como las personas de otras provincias  
extrañan de sobremanera al Orfeo y sus  
espectáculos. Por tal motivo, una cordobe-
sa abrió una petición para la reapertura del 
estadio techado más grande del interior 
del país.

“Entendemos plenamente su derecho y liber-
tad como propietario para disponer de sus 
propiedades según lo considere conveniente”, 
escribió la periodista Soledad Huespe en la 
plataforma Change.org. “Sin embargo, nos 
atrevemos a solicitarle que reflexione sobre la 
posibilidad de reabrir este espacio tan  
querido por tantos”, continuó. 
Sin dejar a un lado las dificultades  
económicas que conlleva reactivar un  
estadio, precisó: “El Orfeo no es solo un  
edificio, sino un símbolo de nuestra identidad 
y un espacio donde las personas pueden  
reunirse para disfrutar de experiencias únicas 
e inolvidables. Creemos firmemente que, con 
la colaboración adecuada y la articulación de 
alianzas estratégicas, podríamos encontrar 
soluciones viables para revitalizar el Orfeo y 
hacerlo prosperar una vez más”.
Para firmar la petición, se debe ingresar 
a: https://chng.it/5rpV4QPRQx



Página 6

Abril 2024

Mujeres al Volante: La historia del 
grupo de Camioneras Cordobesas
Sus integrantes son de distintas  
localidades de la provincia de Córdo-
ba y transportan cereal, hacienda, 
combustible, cargas generales, etc.  
Además de ser un espacio de en-
cuentro, también organizan acciones  
solidarias, y luchan para que más  
mujeres se sumen a esta profesión 
y para que existan más propuestas  
laborales para ellas.

“Camioneras Cordobesas surgió a partir de 
una charla entre dos mujeres integrantes del 
grupo, más precisamente el día 15 de diciem-
bre del año pasado, cuando se conmemora 
el Día del Camionero. Ese día surgió la idea 
de crear un grupo de mujeres camioneras de 
la provincia de Córdoba. Si bien ya éramos 
parte de un grupo llamado Simplemente  
Camioneras, a cargo de Normita y Negra de 
la ciudad de Buenos Aires y en el que siempre 
nos sentimos a gusto, y las chicas son exce-
lentes personitas, quisimos crear uno con 
chicas de nuestra provincia, con la idea de 
juntarnos un día en un punto que nos quede 
más o menos a todas iguales, conocernos y 
compartir nuestras historias”, recordaron 
las integrantes del grupo de Camioneras 
Cordobesas que no para de crecer y está 
conformado por mujeres de Córdoba que 

transportan cereal, hacienda, combusti-
ble, cargas generales, etc.

¿Cómo empezaron?
Primero armamos el grupo de Whatsapp  
para organizar el encuentro y luego, la  
página en Facebook para darle difusión y se 
conozca un poquito más. Entre charla y 
charla se planteó organizar una rifa para 
ayudar a solventar los gastos a las chicas  
integrantes que no podían viajar y gastos del 
encuentro. Comenzamos a buscar auspi-
ciantes que nos den una mano, y recibimos 
donaciones de unos premios hermosos, que 
luego sorteamos entre los números  

vendidos. No queremos dejar de mencionar 
a quienes colaboraron como el Ruso,  
Agecer, Sebix Neon, el aula Linti de Vicuña 
Mackenna y al Sindicato de Choferes de Río 
Cuarto que nos brindó el espacio físico. ¡A to-
dos gracias!

¿Quiénes integran esta organización?
Actualmente, el Grupo “Camioneras Cordo-
besas” se encuentra integrado por mujeres 
de 22 a 59 años y está conformado por: Silvi 
Correa, Graciela Carabajal, Salma Testoni y 
Adriana Rodríguez (Bouchardo); Nilda Barro-
zo y Marita Juarez (Coronel Moldes); Bety Ca-
reña y Vero Bianco (Las Varillas); Cintia Ri-

quelme (Córdoba capital); Eliana Diaz 
(Vicuña Mackenna); María Verna (General 
Deheza); Fernanda Ávila y Vilma Masat  
(Villa María); Marisa Ñyguez (La Carlota); 
Mariana Florentin (Vertientes); Mirta  
Zaragoza (Río Tercero); Romina Brunoto 
(Arroyito); Selene Améri (Río Cuarto); Valeria 
Felicita (Achiras); Verónica Tonoli (Monte 
Cristo); Ángeles Travisan (Pozo del Molle);  
Yanina Rodríguez (Río Primero) y Fernanda 
Flores (Huinca Renanco). 

Como Grupo, ¿Cuáles son sus objetivos?
Queremos lograr que se sumen más  
mujeres a la profesión, queremos inspirar y 
demostrar que si se lo proponen, pueden  
lograrlo, no es imposible. Nos basamos en 
una ideología donde como mujer queremos 
ayudar a otras mujeres a qué persigan y 
cumplan su sueño, el sueño de manejar un 
camión. Además, que este grupo sirva como 
excusa para poder realizar campañas  
solidarias para ayudar en casos puntuales, 
principalmente en cuanto a lo que es salud, 
o por ejemplo: donaciones de útiles escola-
res en escuelas rurales o instituciones que 
contengan niños de bajos recursos, etc. 

¿Cómo se organizan y qué proyectos 
tienen?
En sí, el Grupo es para ir contando anécdo-
tas, comentar por dónde anda una o la otra, 
y si más o menos andan por la misma ruta, 
encontrarse a charlar un rato, compartir un 
mate y hacer más distendido el viaje.  
También como objetivo del grupo es pasar 
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         + información: Cel. 3583 412661 - 
Facebook: Camioneras Cordobesas 

información útil, ya sea de estados de  
ruta, puertos, cerealeras o avisos de empleos 
ofrecidos para las chicas que aún no están  
trabajando. El proyecto es que este grupo 
crezca y mucho, que cada día seamos más 
mujeres, y que a partir de conocernos, más 
empresarios se animen a emplear a mujeres. 
Y como objetivo y sueño ambicioso nos gus-
taría poder contactarnos con gente de trans-
porte, no solo para plantear todas las inquie-
tudes que tenemos, sino también plantear las  
situaciones que nos toca pasar, no solo a  
nosotras mujeres sino también a colegas 
hombres, ya que hay mucha inseguridad en 
las rutas, en los ingresos a puertos o  
frigoríficos, etc. Queremos llevar el planteo a 
la acción y garantizarle al transportista en  
general seguridad a la hora de salir a  

muy importante, ya que podemos demostrar 
que no hay nada que no podamos hacer  
nosotras también… No queremos decir que 
somos iguales (porque eso no es cierto) pero 
hemos evolucionado muchísimo con los 
años.

¿Qué es lo que más disfrutan de sus  
viajes y de manejar un camión?
Lo que más disfrutamos es la libertad que el 
camión nos ofrece. En la ruta somos felices. Lo 
que más se disfruta de un viaje es la conduc-
ción del camión en sí, la ruta, cuando conoces 
gente o lugares. Encontrarte con más mujeres 
que andan en camión y compartir el mate, 
una comida, una charla… Y sin dudas, lo que 
más nos gusta es volver a casa con el deber 
cumplido. 

¿Cuáles son los mayores obstáculos que 
se le presentan en el camino?
Las mayores dificultades son los baños y sus 
duchas. En muchos lugares directamente no 

existen. También la falta de oportunidades 
por ser mujer. Capaz hay una empresa que 
necesita choferes, y se presenta una mujer 
con experiencia y un hombre que no la tiene 
en el rubro pero toman al hombre por el solo 
echo de ser hombre. No somos feministas ni 
mucho menos, pero a las mujeres se le  
brindan menos oportunidades en este rubro.

¿Cómo pueden sumarse más mujeres al 
grupo?
A nuestro grupo se puede sumar toda aque-
lla mujer que desee ser parte del mismo,  
compartimos una misma pasión, y son los  
camiones. Algunas de las chicas hicieron la 
carrera que se dictó en la Universidad de Villa 
María, se recibieron y están en la búsqueda 
de una oportunidad laboral, así que como 
ellas cualquier mujer que desee sumarse a  
este mundo es muy bienvenida.-

“Queremos lograr que se sumen 
más mujeres a la profesión, 

inspirar y demostrar que si se lo 
proponen, pueden lograrlo, no es 

imposible. Buscamos ayudar a 
otras mujeres a qué persigan y 
cumplan su sueño… el sueño  

de manejar un camión”

trabajar.

“En la ruta somos felices”
¿Qué significa para ustedes este trabajo 
tan identificado hace años atrás solo  
para hombres?
Todas las que lo hacemos a este trabajo lo  
hacemos con mucha pasión, no lo tomamos 
como un trabajo, manejar un camión para 
nosotras lo es todo, sentimos una satisfac-
ción, un orgullos, es saber que tenés que salir 
de viaje y se le llena el corazón de alegría. Es 
un cable a tierra, poco a poco ir ganando 
nuestro espacio y es muy bueno tener tan 
buenos colegas que en su gran mayoría están 
dispuestos a colaborar. Luchamos mucho por 
estar acá, ya que amamos esta profesión y la 
elegimos día a día. Para nosotras, es un logro 
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Desde el año 2019, este grupo de 
amigos colabora cada lunes por la 
noche brindando raciones de comida 
a personas en situación de calle en el 
centro de la ciudad de Córdoba. ¿Sus 
ingredientes? Hacer lo que hacen con 
mucho amor, esfuerzo y empatía.  
Conocé cómo trabajan y cómo podes 
ayudarlos.

Cada lunes por la noche, armados con  
raciones de comida caliente y una dosis 
extra de bondad, "Unidos Aguantando" 
recorre las calles de la ciudad en busca de 
aquellos que viven en la oscuridad de la 
indiferencia y la soledad. Para ellos, la  
receta es simple pero poderosa: hacer lo 
que hacen con mucho amor y dedicación.

¿Cómo y cuándo surgió el grupo  
UNIDOS AGUANTANDO?
En una charla, entre amigos y amigas, sobre 
los días fríos y las personas en situación de 
calle surgen las ganas de ayudar a quienes 

más lo necesitaban. Y ahí, nace la idea de 
Unidos Aguantando y la de cocinar comida.
Actualmente, somos 16 personas, lo cual no 
significa que todos los lunes seamos ese  
número. Hay desde quienes comenzaron en 
el 2019, y siguen, y quienes se sumaron  
este año. Como banda, no tenemos bande-
ras políticas, religiosas o ideológicas.  
Nuestras banderas son el amor, la solidari-
dad, la empatía y el respeto. Obviamente 
que individualmente tenemos nuestras 
creencias y elecciones pero acá eso se deja de 
lado porque nuestro objetivo es ayudar a 
quiénes más lo necesitan.

¿Cómo trabajan y qué brindan?
Ahora estamos cocinando en B° Poeta  
Lugones y repartiendo comida a personas de 
situación de calle en 25 de Mayo y Rivadavia, 
en el centro de la ciudad.  Las personas nos 
esperan ahí porque saben que vamos todos 
los lunes, entre las 19:45/20hs. y entregamos 
la comida en vianda o en sus tuppers, por  
orden de llegada. Salimos con tres conserva-
dores grandes completas de comida. Muchas 
personas de nuestro entorno, como saben lo 
que hacemos, nos comentan cuando se  
enteran de alguna familias que está pasando 

por alguna dificultad. No entregamos dinero 
sino que nos encargamos de conseguirles y 
acercarles lo que necesitan.
Antes también entregábamos ropa pero hoy 
somos pocos para esa gran responsabilidad 
y tarea.

¿Cómo se organizan?
Tenemos un grupo de WhatsApp donde los 
domingos hacemos una encuesta  
preguntando quién puede cocinar, quién 
puede repartir y quién puede hacer ambas. 
Tenemos que ser mínimo 3 personas para  
cocinar y 5 personas para repartir. El menú 
de cada lunes se decide de acuerdo a las  
donaciones que recibimos, a los alimentos 
disponibles y al clima. Tratamos que sean 
viandas nutritivas y tengan carbohidratos, 
proteínas y la mayor cantidad de nutrientes.  
Las tareas las dividimos y aportamos a la 
causa con lo que mejor nos sale a cada uno.  

Alimentando cuerpos y corazones
¿Cómo puede hacer la gente para  
"ayudarlos a ayudar"?
Todo sirve y todo suma. ¿Cosas que nos  
ayudan a cocinar? Arroz (que no se pasa).  
Fideos soperos tipo dedalitos (ideal), sino 
mostachón. Salsa de tomate de cualquier  
tipo. Condimentos (pimentón, sal, orégano, 
provenzal, cúrcuma, chimichurri, condimen-
to para pizza, etc.). Aceite.  Verduras varias 
(solo para donar los lunes que son los días 
que cocinamos: tomate, cebollas, zanahoria, 
verdeo, perejil, pimiento, choclo, etc.) Latas 
de choclo, arveja, garbanzo o lenteja.  

Cocinando con Amor: La Receta de 
Solidaridad de "Unidos Aguantando"
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 + información:  
Instagram: @unidosaguantando

También necesitamos: Bandejas descartables 
sin tapa N° 103. Cucharas descartables. Plati-
tos de comida, etc. 
Todo, en pocas o muchas cantidades, cuando 
viene del corazón, nos re sirve.
 
¿También pueden sumarse como volun-
tarias/os?
Sí, puede ser por un día. La idea es que  
cada persona venga cuando tenga tiempo y 
ganas, no es obligación venir todos los lunes 
y no importa si es un lunes al mes. Igual, ¡nos 

sirve un montón! No solo porque son más 
manos sino porque nos renuevan las  
energías como banda. 
¿Un pedido especial? Si hay algún fotógrafo o 
fotógrafa que nos pueda ayudar con fotos de 
un lunes, nos serviría un montón para  
poder difundir lo que hacemos en nuestras 
redes.

¿ Qué sienten al ver a tantas personas y 
familias sin recursos, necesitando un 
plato de comida?
Básicamente, dolor, impotencia, bronca,  
injusticia, tristeza... Para algunos es su  
primera noche en la calle, otros comentan 
que hace semanas o meses que están en esta  
situación, o también hay personas o familias 

enteras que en los últimos dos o tres meses se 
quedaron sin techo. Como comunidad  
queremos que las cosas sean más equitativas 
y parejas, que las oportunidades sean para  
todos y que de esta forma, no existan tantas 
diferencias, donde hay pocos que tienen  
mucho y muchos que tienen poco.
 
¿Qué significa para ustedes llevar  
adelante esta noble iniciativa?
Nos llega de orgullo, es nuestro aporte a lo 
que nosotros creemos que está mal, es  
nuestra "revolución". Disfrutamos mucho el 
proceso, de la cara de la gente al recibirnos, 
de su agradecimiento, del equipo de trabajo 
que tenemos... Ojalá que este índice y núme-
ro de gente algún día deje de existir y pueda 
vivir dignamente, con un techo y un plato de  
comida en la mesa.

Así, en cada acto de bondad, en cada plato 
de comida compartido, "Unidos Aguantan-

"Como comunidad  
queremos que las cosas sean más 

equitativas y parejas, que las 
oportunidades sean para  

todos y que de esta forma, no 
existan tantas diferencias, donde 

hay pocos que tienen mucho y 
muchos que tienen poco"

do" nos enseña que la verdadera magia  
reside en el poder del amor y la generosi-
dad. Y así, mientras continúan su labor  
incansable en las calles de Córdoba, nos 
inspiran a todos a unirnos y trabajar juntos 
para hacer del mundo un mejor lugar para 
todos, un mundo más justo, compasivo y 
lleno de esperanza.-
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 + información:  Cel. 3512136274 – 
Instagram: @coroegresadosyamigosjh

El Coro de Egresados y Amigos del  
José Hernández suma nuevas voces
Está dirigido a jóvenes, adultos y  
adultos mayores. Se buscan voces de 
soprano, contralto, tenor y bajo, y no 
importa si no tenes experiencia, lo  
importante es tener ganas de cantar 
y pasarla bien. El inicio de actividades 
será a partir del 15 de abril en la Escue-
la de B° Marqués de Sobremonte.

¿Te gusta cantar? Entonces esta invitación 
es para vos. El Coro de Egresados y Amigos 
del Instituto José Hernández de B°  
Marqués de Sobremonte, dirigido por la 
Profesora Verónica Martinez, te invita a  
sumarte a esta movida musical.
“La idea surge de nuestra pasión por la  
música y el deseo de crear un espacio donde 
la comunidad pueda reunirse, compartir  
experiencias musicales y fortalecer los lazos 
que se formaron en el instituto educativo, Y 
gracias al apoyo de los directivos y represen-

tantes legales del Instituto Educacional José 
Hernández, esta idea se concreta con mucho 
entusiasmo”, explicó la Profe “Vero”, para 
luego referirse al repertorio musical del  
Coro: “Nuestra visión es incluir una variedad 
de géneros que reflejen los gustos y experien-
cias de los miembros, desde música coral clá-
sica hasta arreglos contemporáneos y popu-
lares que resuenen con la comunidad”.

¿Querés sumarte?
El Coro de Egresados y Amigos del José 
Hernández, invita a sumar voces de sopra-
no, contralto, tenor y bajo. ¡No importa si 
no tenes experiencia!, lo importante es  
tener ganas de cantar y pasarla bien. La  
actividad está dirigida a jóvenes, adultos y 
adultos mayores.
“Este espacio de canto coral propone activi-

dades que comprenden el canto al unísono, 
para trabajar la afinación y la entonación, y 
el canto a varias voces donde se aprende a 
tener independencia auditiva y se desarrolla 
el oído armónico. A su vez, profundiza la  
fonética de distintos idiomas para experi-
mentar nuevas sonoridades, y juegos musica-
les con movimiento. Además de nuestras  
presentaciones regulares, también planea-
mos realizar actividades como conciertos  
benéficos, encuentros sociales y talleres de 
música para seguir fortaleciendo nuestra  
comunidad y promoviendo el amor por la 
música entre nuestros miembros y más allá”, 
indicó la Profesora a cargo del Coro.
El inicio de actividades será a partir del 15 
de abril del 2024, y los horarios de los  
ensayos son los lunes de 18 a 19:30hs. en el 
Instituto Educacional José Hernández  
(Pablo de Guzmán 131 – B° Marqués de So-
bremonte).
Anímate a compartir tu voz en un  
ambiente creativo y divertido. ¡No te  
pierdas la oportunidad de sumarte a esta 
experiencia!
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Yoga a domicilio para 
cuerpo, mente y alma

En GUAU, encontrás 
todo en un solo lugar

"Casa Tuti quiere ser mucho más 
que un Espacio Creativo y Artístico"NOTINEGOCIOS

"Cuando era chica, mi abuelo vendía en su 
casa productos sueltos de limpieza, kerosene 
y garrafas, y yo lo ayudaba atendiendo...  
Siempre me gustó la venta y el trato con el 
cliente", recuerda Paula, dueña de GUAU, el 
negocio de venta de artículos de limpieza 
(sueltos y envasados), alimento balancea-
do y artículos de perfumería que nació en 
el 2021. 
"Con mí marido montamos todo. El nombre 
surge porque cuando me asombro siempre 
digo: ¡Guau!... y quería que la gente que  
viniera, viera y se sintiera: ¡Guau! al ingresar 
al local. Aquí encontrás todo lo que es suelto 
de excelente calidad, también tengo lo  
envasado de marcas, balanceados y artícu-
los para mascotas y hasta perfumería",  
comenta orgullosa su dueña, para luego 
agregar: "Quiero seguir trayendo más cosas 
para que los clientes se sientan como en un 
Shopping y encuentren todo lo que necesitan". 
+ info:  Luis Galeano 2082 - B° Villa  
Cabrera (frente al Paredón del Colegio 
Peña) - Cel. 3512 057925.

"Queremos ser el lugar donde todos 
vengan a encontrarse con el arte,  
encuentren un lugar de paz, de  
encuentro, de alegría. Conecten con el 
artista que llevan dentro y se animen a 
hacer eso que tanto les apasiona. Que-
remos ser el lugar de amistad, anéc-
dotas, arte y muchas risas", aseguran 
desde el espacio de B° Alto Verde.
 

¿Cuándo surgió este espacio creativo?
Este espacio surge en honor a nuestra mamá 
"TUTI" como todos le decían. Ella era una  
creativa, artesana y artista de corazón. Amaba 
la pintura, el dibujo, la cerámica y las manuali-
dades. Nosotros nos criamos rodeados de  
pinturas, pinceles y lápices. Este es un proyecto 
muy emotivo para nosotros, ya que lo pensa-
mos como el lugar al que ella hubiese amado 
ir. En pocas palabras, CASA TUTI es comuni-
dad, amor, paz, felicidad y mucho arte... ¡CASA 
TUTI es familia!

¿Qué tipos de actividades ofrecen?
Hasta el momento tenemos una oferta de más 
de 20 cursos, seminarios y talleres.  Que van 
desde la cerámica hasta el corte y confección 
pasando por dibujo, pintura, crochet, historia 
del arte, dibujo de tatuajes, diseño de persona-
jes, dibujo y pintura para niños, intervención 
de prendas, marroquinería en tela, encordado 
de lámparas y bancos, macramé y mucho 
más. 

La esencia del Yoga. La palabra Yoga  
significa unión y deriva del sánscrito Yug, 
que significa unir. Lo que une es la  
conciencia individual con la conciencia 
universal. 
Hace muchos años, nació la idea de dar 
"Yoga a domicilio" para aquellas perso-
nas que no tienen tiempo de asistir a una 
sala o gimnasio. Los estilos de yoga que 
ofrezco son dos: Hatha Yoga y Vinyasa 
Yoga. 
El Hatha Yoga está caracterizado por una  
suave transición entre una postura y la  
siguiente. Se basa en una serie de ejerci-
cios destinados a aumentar gradualmen-
te el dominio físico y mental. En sánscrito 
significa literalmente "Yoga forzado".  
Busca equilibrar el cuerpo y la mente. 
Por su parte, Vinyasa Yoga es una forma 
de Yoga dinámico y fluido que combina 
posturas físicas con la respiración. Se  
refiere a la sincronización de la respira-
ción con el movimiento mientras se  
transita de una postura a otra.
+ info:  Cel. 3513 68-5566 (Mariela Farah)

¿A quiénes están dirigidos?
Los talleres son muy variados. Todas nuestras 
propuestas arrancan desde cero, de lo más 
simple a lo más complejo. La idea es que todos 
se animen a empezar. Nuestros profes son 
muy genios en lo que hacen y van a poder 
acompañarlos en el proceso de aprendizaje de 
manera amorosa y divertida. También  
tenemos talleres específicos para los más  
peques de la familia. A su vez,  estamos organi-
zando para empezar a hacer noches temáti-
cas de arte. Como "noches de cerámica y vino"  
para poder venir con amigos, parejas o solos a 
pasar una noche increíble, un buen plan de fin 
de semana. ¿Un sueño a largo plazo? ¡La  
2° sucursal de Casa Tuti! o 3° o 4° (risas).

+ info:  La Posta 2373 - B° Alto Verde 
(a 3 cuadras del Córdoba Shopping) -
Instagram: @tuti.espaciocreativo - 
Whatsapp 3541-591817
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ENTRETENIMIENTO
Sopa de Letras: Animales

Sudoku

Solución
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Cuando tenía 8 años de edad,  
Analía López vivía en B° Marqués de  
Sobremonte y envió una carta 
con un chocolate que fue recibi-
da en plena guerra por el solda-
do José Orlando Nievas en las Islas  
Malvinas. 42 años después,  
ambos protagonistas se reencontra-
ron en La Rioja para sellar este lazo  
inquebrantable y conmovedor. 

A principios de noviembre del año pasa-
do, la provincia de La Rioja fue testigo del 
desenlace de la maravillosa historia de  
José Orlando Nievas, soldado veterano, 
héroe de Malvinas y Analía López, quien 
vivía en el B° Marqués de Sobremonte de 
Córdoba y en su época de estudiante de 8 
años, como tarea de la escuela primaria, 
debía escribir correspondencia a alguien 
que se encontrara combatiendo en las  
islas. Ella colocó dentro de un chocolate su 
carta y la envió a Malvinas.
42 años después, ambos se encontraron, 

La historia del veterano de Malvinas y 
el encuentro con la "niña de chocolate"

se conocieron y se fundieron en un solo 
abrazo.

El Chocolate de la Esperanza
Analía, con tan solo 8 años y asistiendo al 
Colegio Bernardino Rivadavia en B° Mar-
qués de Sobremonte, vivió un capítulo 
único en su infancia. Durante su 2° grado, 
una Maestra propuso una conmovedora 
actividad: escribir cartas con chocolates 
para enviar a los valientes soldados que es-
taban combatiendo en las Islas  
Malvinas, expresando su cariño, admira-
ción y gratitud.
Por su parte, el jujeño Nievas estaba a  
cargo de un grupo de jóvenes en el  
conflicto bélico, fue prisionero de guerra y 
estuvo en un campo de concentración.

La pequeña Analía cumplió la tarea, pero 
jamás se imaginó lo que pasaría más de 40 
años después.
El Veterano de Guerra que la buscó años 
después fue quien estando en un hospital 
de campaña, porque estaba herido, tuvo 
el “privilegio” de recibir un chocolate, en 
cuyo interior encontró una carta firmada 
por quien en ese momento era una niña
“Compartí la carta con los soldados y la 
guardé  en el bolsillo. Yo había perdido las 
esperanzas de encontrar a esta niña pero me 
dan la noticia que la habían encontrado”,  
recordó Nievas a los medios riojanos.  

Luego de un tiempo, las cartas dejaron de 
llegar, se cortó la comunicación, pero las 
ganas de encontrarse, conocerse en  
persona y abrazarse continuaron siempre 
latentes.

Las vueltas de la vida...
Así fue como el pasado 4 de noviembre de 
2023, el soldado Nievas y Analía, “la niña 
de chocolate”, y sus respectivas familias, se  
encontraron por primera vez. Fue un día 
cargado de emociones y sentimientos  
callados por años.
Quien propició este encuentro fue la  
nadadora Carolina Sá, que cruzó a nado 
las islas Malvinas con una bandera Argen-
tina firmada por los Veteranos de  
Malvinas. Sá había dialogado con el  
veterano y este le dió a conocer su pedido 
de reencontrase con la entonces niña con 
quién se escribía cartas. 
El encuentro se produjo en un homenaje 
que realizó el gobernador Ricardo  
Quintela al soldado veterano en la Resi-
dencia Oficial de La Rioja y contó con la 
participación de miembros del ejecutivo 
provincial y las familias de los protagonis-
tas de esta historia que tardaron 42 años 
en encontrarse.
Sin lugar a dudas, el reencuentro con el 
veterano, años después, es un testimonio 
conmovedor de la conexión que se forjó a 
través de esas cartas. Una historia que  
demuestra cómo pequeños gestos pue-
den tener un impacto duradero en la vida 
de las personas.-
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Con "Tonquis Repostería canina" 
sorprendé y agasajá a tus mascotas
Ivana ofrece tortas, galletas, muffins, 
snacks esponjosos, alfajores, tabletas 
que simulan ser de chocolate y donas, 
para gatos y perros. Un regalo ideal y 
original para el "Día del Animal" que se 
aproxima.

Tonquis no es restaurante, es una “reposte-
ría canina” que nació en junio 2020, plena 
pandemia, cuando Ivana Bianchini (45 
años) su creadora, se quedó sin trabajo y le 
llegó una publicidad de una chica española 
que daba cursos de repostería canina y  
felina. “Eso me interesó y compré el primer 
curso, luego le compré dos cursos más porque 
me encantó la idea y me gustaba la devolu-
ción que tenía tanto de mi perro Osito como 
de los perros de mis amigas mientras hacía 
las prácticas”, comentó Ivana refiriéndose a 
los comienzos de su particular emprendi-
miento mascotero.
De este modo, Tonquis comenzó como un 
hobby. Tras las capacitaciones, la joven  
emprendedora y repostera empezó a  
preparar alimentos para las mascotas de 
amigos y vecinos. Hasta que un día, le 
aconsejaron que inicie con un emprendi-
miento propio. Hoy, el negocio ya lleva  
cuatro años y ha participado de los más  
inesperados festejos.
"Su norme es en honor a mi primer perrito 
Tobyas al cual le decíamos Tonquito”,  
sostuvo la cara visible de "Tonquis".

Para todos los gustos
Los productos que elabora son todos  
naturales en base a carne (pollo, vaca o 
atún), verduras (zanahoria, espinaca, remo-

lacha), frutas (manzana, arándanos, frutilla) 
y avena o harina de arroz, almendras. 
"Ofrezco tortas, muffins, galletas, talitas,  
donnas, snacks, wafles, brownies entre otros. 
Todo es natural y sin conservantes, elaborado 
en base a carnes, frutas y verduras. Las  
recetas fueron elaboradas por una veterina-
ria especialista en nutrición animal que los 
armó para los cursos que realicé y ante  
cualquier duda que tenga, tenemos un grupo 

donde nos sacamos todas las inquietudes. 
Ningún producto tiene dulces (prohibido  
para una mascota) ni conservantes ni nada 
que los dañe", especificó Ivana, vecina de  
B° Gandhi de Horizonte.
Los pedidos los organiza con 48 horas de 
anticipación y trabaja con envíos. 
"Los precios varían de acuerdo al producto. 
Por ejemplo, pack de galletas $3000, una  
torta decorada desde $8900 (dependiendo el 

decorado con lo que se haga) o una cajita de 
mini snacks o talitas/palitos desde $3000",  
informó.

Sorpresa y media...
Ivana asegura que, con los años, ya tiene 
clientes que son fijos y que la contratan en 
cada celebración de sus mascotas. Si bien 
la mayoría de los festejos suelen ser cum-
pleaños de perros y gatos sencillos, hay pe-
didos inusuales que la dejan sorprendida.
“Tuve el cumpleaños de un perrito que se lo 
celebraron en un bar pet friendly de Alta  
Córdoba con 30 invitados. Ese fue uno de los 
pedidos más grandes que tuve, porque no  
sólo fue la torta sino que también hubo snac-
ks para los invitados”, reveló.
Además, aseguró que las celebraciones en 
los parques, Guarderías Caninas y plazas de 
Córdoba también suelen ser muy habitua-
les, y el pedido no se acota a la torta sino 
que se extiende a otras opciones.
"Lo que más disfruto es el después.... Los  
mensajes que me envían, las fotos y videos. 
Eso es lo mejor, porque a pesar de que todos 
dicen que los animales no entienden.... Para 
mí, esas caritas festejando su cumple sí lo  
entienden. Mi sueño es tener mi propia  
panadería/repostería canina y felina, ó un  
carrito tipo food track donde pueda estar en 
ferias y mostrar que ellos también pueden  
comer rico y saludable", remarcó.

         + información: 
Instagram: @tonquis_reposteriacanina
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A pesar de su discapacidad, creó 
su propio negocio de impresiones 3D
Manuel Olmedo (18 años) vive en  
B° Marqués de Sobremonte, tiene un 
retraso mental leve, y con el apoyo 
de su Mamá y otras personas, junto 
a su amigo Enzo, diseñan, fabrican y  
venden mates, llaveros, macetas y 
souvenirs para empresas o eventos. 

Sin lugar a dudas, la oportunidad de impri-
mir cualquier objeto en tres dimensiones 
abre un nuevo mundo de posibilidades en 
el diseño y producción de adaptaciones 
para cualquiera, que en el caso de las  
personas con discapacidad les permite  
acceder a su propia fuente laboral y  
desarrollarse como personas autónomas.
“La idea surgió pensando en realizar produc-
tos que estuvieran relacionados a momentos 
lindos como un regalo, un mate, un llavero, 
un adorno o un souvenirs para eventos, etc. 
Entendimos que haciendo productos en 3D 
podíamos realizar cualquier motivo que la 
gente quisiera. Somos emprendedores en 
productos 3D”, indicó orgulloso Manuel (18 
años), quién padece un retraso mental  
leve, para luego explicar cómo funciona su 
emprendimiento: “Nos llamamos CHOCO 
3D. Al taller lo armamos con Enzo, mi socio y 
amigo de varios años. Yo diseño y colaboro 
en los detalles de pintado y barnizado; y él 
realiza la elaboración del producto con las 
máquinas. También cuento con el apoyo de 
mi mamá Cristina, quién se encarga de con-

seguir los insumos necesarios. Además,  
Marina, la suegra de Enzo, nos busca clientes 
y nos ayuda con las ventas; y Maine, la  
señora de Enzo, se encarga de las redes  
sociales. Pudimos comprar las máquinas 
gracias a los créditos para emprendedores 
que ofrece el Gobierno de Córdoba".
Así, con mucho entusiasmo, dedicación y 
esfuerzo, en B° San Martín realizan y  
venden llaveros personalizados de distin-
tos motivos; Mates y equipos de mates; y 
también macetas; entre otros objetos.
“Nos encanta poder recibir ideas y convertir-
las en productos a nuestros clientes. Hemos 
trabajado también con empresas que nos 
encargan llaveros con sus logos. Trabajamos 
con filamento de plástico reciclado y  
también nos capacitamos en el funciona-
miento de las máquinas y de programación 

para realizar los productos. Por el momento 
difundimos nuestros productos en las redes 
sociales y comercios de la zona; y también 
los exponemos en Ferias. Tenemos muchas 
ganas de expandir nuestros productos en 
otros lugares para que lleguen a más perso-
nas”, afirmó “Manu”, quién compartió lo 
que siente ser su propio negocio: “Este  
trabajo significa poder tener un ingreso en 
mi hogar. Me llena de orgullo y satisfacción. 
Y además, me permite seguir perfeccionán-
dome en el rubro, ya que tiene muchas áreas 
para continuar aprendiendo, mejorando y 
expandiéndonos”. 

“Las empresas y los comercios no  
los tienen en cuenta para trabajar”
“Manuel tiene un retraso mental leve, por 
problemas fonoaudiológicos que tuvo de  

niño. Tiene 18 años y se recibió de Técnico 
Electricista en la Escuela Técnica Roca.  
Cuenta con el apoyo de un Gabinete, pero 
laboralmente no tiene ayuda de nadie. A las 
personas con discapacidad, las empresas y 
los comercios no los tienen en cuenta para 
trabajar. La gente no tiene paciencia ni  
empatía, y lamentablemente, no hay tanta 
inclusión como dicen”, sostuvo Cristina, la 
mamá de “Manu” con cierta resignación e 
impotencia, para luego comentar cómo 
surgió la idea de este emprendimiento: “Es 
por eso que se nos ocurrió con Marina, la 
suegra de Enzo que tampoco podía conse-
guir trabajo, comprar esta máquina 3D para 
que puedan tener su negocio, su fuente de 
ingreso, mantenerse ocupados y no caer en 
una depresión. De esta forma, los apoyamos 
y los ayudamos a salir adelante. Es hermoso 
ver cómo le ponen pilas, progresan y se  
esfuerzan para crecer día a día”.- 

        + información: Cel. 3517623674 - 
En Instagram: @choc.o3d
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ALQUILER DE CASAS, 
LOCALES Y DPTOS.

VARIOS

MARQUES. Casa, 3 dormitorios y dependencias a 
refaccionar. Entre Suarez de Figueroa y Tomas de 
Irobi. Cel. 3512344638 (Sra. Beatriz).
MARQUES. Casa 3 dorm  y 2 dptos. Terreno 1.120m² 
¡Ideal Inversor! GOFFI 4774021 / 351 7 449433
NUEVO POETA. Todo en planta baja. 2 dorm, co-
chera y patio. GOFFI 4774021 / 351 7 449433
SAN MARTÍN. Casa 2 dor con gje. ¡Oportunidad! 
¡Escucho ofertas! U$S 41M  
GOFFI 4774021/3517449433
LAS MARGARITAS. A metros de Av. Monseñor P. 
Cabrera, cerca del Shopping. Complejo de 4 dptos 
(todos alquilados).¡Ideal Inversor! 
GOFFI 4774021 / 351 7 449433
EL CONDADO (COSQUÍN). Lote plano, 1179mts². 
Escritura. Servicios. U$D 17.000 
Cel. 3517672248 Kairos Servicios Inmobiliarios
ALTOS DE LA COLONIA (COLONIA TIROLESA).
Lote 350mts², servicios de luz, agua, cordón cuneta. 
Cel. 3517672248 Kairos Servicios Inmobiliarios
SAN MARTIN. Cochera en venta a una cuadra de 

LAS MAGNOLIAS. Hermoso Dpto. ubicado s/ 
Teodoro Callet Bois al 4000. Living-comedor,  
cocina, espacio p/lavarropas, baño, dormitorio, 
patio y cochera semicubierta. Cel. 3513251942
POETA LUGONES.  Casa  de 1 dorm y escritorio 
(a estrenar) cochera y patio. ¡IMPECABLE! $450M 
GOFFI 4774021 / 351 7 449433
BOULEVARES. Casa de Coop. Horizonte.  
1dorm, cocina living amplio baño patio . 
SR Servicios inmobiliarios Cel. 3513858257
ALTA CORDOBA - COFICO. Dpto 1dorm.  
Desde $250.000. Buena zona. 
SR Servicios inmobiliarios Cel. 3513858257
GENERAL PAZ. 1 dorm + cochera.
Cel. 3516176330- ARTIGAS INMOBILIARIA
NUEVO POETA. Local 20 m2 + baño, S/Cavia 
esquina Azor Grimaut. 
Cel. 3516176330- ARTIGAS INMOBILIARIA
ALTO VERDE. Casa 1 dormitorio, cocina, baño, 
pequeño patio y entrada de auto. $ 190.000
CRECER Tel. 4762749 - 3516116969

Cel. 3516176330- ARTIGAS INMOBILIARIA
CHACRA DEL NORTE. Duplex 2 dorm. 3 baños.  
u$d130.000 Cel. 3516176330- ARTIGAS INMOBILIARIA
NUEVO POETA. Duplex 2 dorm 2 baños.  u$d120.000. 
Cel. 3516176330- ARTIGAS INMOBILIARIA
MARQUES. Gran terreno. ¡Atención Inversor!  
Casa a reciclar, y posibilidad de construcción de 
duplex. consta de: 2dorm, cocina comedor, living, 
baño, y gran patio. Cuenta con gran espacio libre 
de patio para ampliar, o construir 2 o 3 unidades 
funcionales. Terreno de 560 mts. U$s 68.000. 
MARVIC Inmobiliaria Cel. 155932337
ALTO ALBERDI. Dpto. en 3° Piso. por escalera. 1 
dorm c/placard, baño completo, cocina separada 
c/muebles de cocina bajo mesada. Living come-
dor, balcón. Piso Parque. U$s 32.000
MARVIC Inmobiliaria Cel. 155932337
LAS MAGNOLIAS. 2 dptos. a estrenar. Dpto. PB: 2 
dorm, baño, cocina, comedor, patio y lavadero. 
Aprox 45 m2 cubiertos. Dpto. PA: 1 dorm, baño, 
cocina comedor y terraza. Aprox 42 m2 cubiertos.
Se venden las 2 unidades juntas. U$s 85.000
CRECER Tel. 4762749 - 3516116969
NUEVO POETA. Dúplex : cochera, jardín. Living 
comedor, cocina con amoblamiento, ante baño y 
baño completo. 2dorm c/placar, patio c/asador.
Oportunidad - escritura inmediata. U$s 75.500 
CRECER Tel. 4762749 - 3516116969
POETA LUGONES. Casa c/jardin c/frente amplio,
Living, Cocina y comedor, con amobl de 1° cali-
dad, espacio p/ Lavarropas autom, baño social a 

BICICLETA. BMX Venzo Cube Rodado 20. Muy 
poco uso. Impecable. Cel. 3515 119986
VENDO O PERMUTO. Estantería de verdulero, 
balanza colgante y heladera comercial tipo 
fiambrera. Cel. 3512344638 (Sra. Beatriz)

CLASIFICADOS
VENTA DE CASAS, LOCALES, 
TERRENOS Y DPTOS.

Av. Castro Barros. U$D 8200.
Cel. 3517672248 Kairos Servicios Inmobiliarios
CABALANGO. Importante Casa. Cocina Comedor, 
Living, 3 dormitorios, Baño c/antebaño, Cochera 
doble, Galería amplia, Quincho con baño , Pileta 
con solarium. Hermoso parque. 
Cel. 3517672248 Kairos Servicios Inmobiliarios
MARQUES. Casa. Linda zona. 2 dor, jardín, cocina 
comedor baño y garaje doble más patio asador y 
horno chileno. SR Servicios inmobiliarios 
Cel. 3513858257 
CHACRAS DE LA VILLA. Casa 4  dormitorios y 3 
baños + Toallet,  parque, pileta y todas las comodi-
dades que buscas en una sola propiedad. 
SR Servicios inmobiliarios Cel. 3513858257
TEJAS 4. Espectacular casa de 3 dorm. c/3baños 
más pileta a estrenar. Terreno: 360mts 220cub.
SR Servicios inmobiliarios Cel. 3513858257
NUEVO POETA. Duplex  2dor, cocina, comedor 
living, cochera y patio. SR Servicios inmobiliarios 
Cel. 3513858257
SANTA CECILIA. Casa 4dorm 2 baños. u$d 80.000. 
Cel. 3516176330- ARTIGAS INMOBILIARIA
SANTA CECILIA. Casa 2 dorm. 2 baños.  u$d83.000. 

estrenar, 4dorm c/plac. Dormitorio en suite  
c/baño a estrenar. Patio c/quincho y asador  
abierto. Gje amplio para 1 auto grande y 1 chico. 
U$s 120.000 CRECER Tel. 4762749 - 3516116969



Página 18

Abril 2024

Cabritos Capital: Educación financiera 
gratuita para dar los primeros pasos

 + información:  Cel. 3512068710

Esta innovadora empresa de inver-
siones de Córdoba sale al mercado a 
educar y asesorar financieramente, de 
manera gratuita, a la gente que, ante 
la baja de tasas, pierde su plazo fijo 
contra la inflación.

¿Cómo nació Cabritos Capital? 
En Cabritos Capital somos 4 amigos que nos 
conocemos desde hace más de 15 años.  
Comenzamos a invertir en el 2016, luego del 
cambio de Gobierno para generar ingresos 
extras. Como nos empezaba a ir bien,  
armamos un grupo de whatsapp entre los 4 
para pasarnos recomendaciones o ir comen-
tando entre nosotros qué hacíamos o qué 
posibilidades veíamos para invertir, incluso 
en que bróker nos convendría invertir según 
su costo y su funcionamiento. Cuando  
Martín Quinteros (el presidente de la socie-
dad) realiza y aprueba el examen Idóneo  
ante la CNV (Comisión Nacional de Valores) y 
empieza a trabajar como Agente Productor 
de BALANZ SAU (uno de los brókers más 

grandes del país) creamos CABRITOS CAPI-
TAL que es una marca de GOATLING CAPITAL 
S.A. Con nuestra empresa, Martín asesora a 
todos los clientes, Darío maneja las redes, 
Diego se encarga de manejar todo lo referido 
a empresas y Gonzalo se ocupa de la parte 
administrativa.

¿Son un bróker de bolsa? 
No, somos una empresa de asesorías finan-
cieras. Martín al ser Agente Productor de  

BALANZ SAU, tiene figura legal para asesorar 
a personas y empresas para invertir en la  
bolsa de valores.

¿Qué diferencia a Cabritos Capital de 
otros asesores? 
Principalmente nos diferenciamos en dos  
aspectos: 1) En que Martin es idóneo ante la 
CNV, es una persona matriculada y experta 
certificadamente para dar recomendaciones 
de inversiones, situación que el 95% (o más) 
de los asesores que se ven en las redes no lo 
son y 2) Nuestro servicio está enfocado en la 
educación financiera y en la atención  
personalizada, somos la empresa ideal para 
comenzar a invertir.
 
¿Para qué me sirve invertir? 
Básicamente, invertir te sirve para evitar que 
tu dinero se desvalorice. Tanto en pesos  
como en dólares. Invertir a largo plazo puede 
llegar a ser mucho más rentable, incluso en 
las inversiones más conservadoras. Después, 
tenés todo tipo de inversiones según el riesgo 
y plazo que quieras. La gente suele asociar 
invertir a riesgo, pero en realidad invertir  
tiene un gran abanico de posibilidades que 
se adapta a tu necesidad, a tu objetivo, el  
límite de riesgo es el que al cliente lo deje 
dormir tranquilo.

¿En qué se puede invertir? 
Se puede invertir en todo lo que ofrece el  
mercado de capitales argentino: Acciones de 
empresas locales (YPF, Banco Galicia, Banco 
Macro, etc.), CEDEARS que instrumentos finan-
cieros que representan acciones que cotizan en 
EEUU (APPLE, AMAZON, TESLA, etc.), Bonos  
soberanos y subsoberanos, Obligaciones  
Negociables, Fondos Comunes de Inversión, 
Opciones y Futuros, que son otro tipo de deriva-
dos, hoy en día muy útiles para los importado-
res que están obligados a pagar en 4 cuotas al  
exterior para fijar costo hoy. 

¿Qué ventaja tiene invertir con ustedes?
La ventaja es la asesoría personalizada, la 
explicación pedagógica sobre los instrumen-
tos y operatoria, los videos sobre cuestiones 
elementales explicado por un Agente  
Productor, docente y Contador Público. Es 
una tarea difícil, porque competimos contra 
cuentas Twitter e Instagram que te dicen que 
cada 100 dólares que inviertas te garantizan 
un 200% anual o más, cosas irrisorias. Nos 
ha sucedido en varias ocasiones de alguien 
que comienza a invertir y nos plantea:  
“Necesito ganar 2 mil dólares por mes así  
dejo de trabajar” y le tenemos que explicar 
los riesgos que toda inversión conlleva.
Cabe destacar que el servicio es gratuito, ya 
que Martín trabaja como Agente Productor 
para BALANZ SAU, este bróker le paga a él 
por las comisiones que abona el cliente a  
BALANZ SAU.-
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       + información: https://dillo.ai/

“Dillo”: Una Aplicación cordobesa que  
interpreta y traduce la lengua de señas
Es una plataforma desarrollada ínte-
gramente por cordobeses que ayuda a 
integrar a personas con discapacidad 
auditiva. El proyecto busca fomentar 
y facilitar la comunicación entre las 
personas oyentes y sordas. 

Manuel Flores es de Jesús María, y desde su 
ciudad desarrolló esta aplicación para  
facilitar la interpretación de la lengua de 
señas argentina. Para ello entrena la  
“Inteligencia Artificial” junto a personas 
sordas. Junto a él trabajan sus colaborado-
res: Franco Caneri, Felipe Moreno, Gabriel 
Butto y Federico Tamburini.
“Nuestro propósito es ser un nexo genuino en 
la comunicación entre personas sordas y 
oyentes”, indicó Manuel, para luego revelar: 

“8 de cada 10 sordos no saben leer y esto se 
produce porque cuando son chicos el mismo 
sistema los empieza a desplazar”.
Básicamente, Dillo es un proyecto basado 
en una app que fue diseñada para integrar, 
mediante la comunicación, a personas con 
discapacidad auditiva. Su propósito es  
facilitar la comunicación efectiva y la  
comprensión mutua entre personas sordas 
y oyentes, a través de la tecnología y la  
conformación de una comunidad, que es 
apoyado por empresas como Google y  
Microsoft.
La plataforma, cuenta además con un  
acceso a un señario para revalorar la lengua 
de señas local, juegos interactivos para 
promover la enseñanza de la Lengua de  
Señas y servicio de interpretación con una 
intérprete de Inteligencia Artificial en  

tiempo real.

Una solución integral
La aplicación transforma texto y audio en 
lenguaje de señas argentino y viceversa, y 
ya cuenta con el beneplácito de comunida-
des de sordos de nuestro país y de otras 
asociaciones extranjeras, como Uruguay y 
Portugal. Cuenta con recursos como juegos 
que permiten a los usuarios practicar y  
familiarizarse con el recurso.
"Dillo" tiene un proceso de entrenamiento 
de la Inteligencia Artificial para que esta 
aprenda nuevas señas y así poder interpre-
tar la lengua de señas local.
Para ello, un equipo de curadores se encar-
ga de seleccionar las imágenes idóneas  
para ayudar a que la Inteligencia Artificial 
realice el aprendizaje de la lengua con las 

señas correctas.
Los entrenadores son personas sordas que 
conocen y se comunican en Lengua de  
Señas Argentina (LSA), lo cual los vuelve 
fundamentales para entrenar la IA.
Para ello la plataforma desarrolló una red 
de padrinos, quienes son los que contribu-
yen al sostenimiento de la comunidad.
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         + información: 
Instagram:@arimaldonadx

Una influencer y modelo de Zona Norte 
directo a las redes y las pasarelas
Ariana tiene 23 años, nació en B° Los 
Paraísos y actualmente se encuentra 
cursando la Licenciatura de Psicología 
en la U.N.C. Además, trabaja en aten-
ción al cliente en la empresa APEX y 
como complemento, se dedica a hacer 
campañas publicitarias.

Desde campañas publicitarias y books de 
fotos hasta colaboraciones con reconoci-
das marcas, el ascenso de Ariana Maldona-
do en el mundo de la influencia digital y la 
moda es un testimonio de su dedicación, 
talento, pasión y autenticidad. 
“Desde pequeña me gustaba probarme los 
zapatos de mi mamá, disfrazarme y qué mi 
tía Ani me tome fotos. Así fue pasando el 
tiempo y mi mamá notó mi interés en ello, 
sin embargo la situación económica que  
estábamos atravesando no me permitía 
acudir a una institución dedicada al rubro. 
Pero me pasaba horas viendo tutoriales de 
maquillaje, de outfit, de cómo usar tacos  
altos, etc. Más adelante, la economía del  
hogar mejoró y allí pude hacer un año en la 
academia de Mannequins, que en ese  
momento estaba en el último piso del Nuevo 
Centro Shopping”, recordó  la actual  
estudiante de la Licenciatura de Psicología 

en la U.N.C. para luego agregar: “Allí  
teníamos materias de colorimetría, pasarela, 
postura, make up, oratoria, nutrición,  
normas de conducta social, etc. En pocas  
palabras, aprendí una variedad de habilida-
des, desde técnicas de pasarela hasta poses 
para fotos, maquillaje y cuidado de la piel. 
También aprendí mucho sobre la industria 
de la moda y cómo funciona detrás de  
escena. La formación fue muy completa y  

salí confiada y con otra perspectiva del  
mundo.”
Sobre lo que más disfruta al ser Modelo e 
Influencer, “Ari” afirmó: “Lo que más me 
gusta es la oportunidad de expresar mi  
creatividad a través del arte. Disfruto mucho 
de las sesiones de fotos, donde puedo  
experimentar con diferentes looks y expre-
siones, ya que esto me permite acercarme a 
mi sueño de poder desfilar en grandes  
pasarelas y trabajar con marcas internacio-
nales. Creo que mis mayores atributos son mi 
versatilidad, mi capacidad para adaptarme 
a diferentes estilos y conceptos, además de 
transmitir emociones a través de la mirada y 
el lenguaje corporal”.

Mucho más que una cara bonita
La joven egresada tanto del primario  
como del secundario del colegio Monse-
ñor Fermín Lafitte de B° Los Paraísos  
admira a modelos que han desafiado los 
estándares de belleza tradicionales y han 
abierto camino para una mayor inclusión y 
representación, ya que según ella “no solo 
se destacan por su belleza física, sino tam-
bién por su profesionalismo”, como los ca-
sos de Cara Delevingne, Barbara Palviny 
Winnie Harlow.
“Ser modelo para mí significa ser una fuente 
de inspiración y representar la diversidad, ya 
que es una especie de lienzo en blanco que 
puede ser moldeado y transformado para 
contar historias”, graficó la dueña de una 

sonrisa contagiosa y un sentido de la mo-
da envidiable.
A la hora de repasar su experiencia laboral, 
la futura Psicóloga, comentó: “Tuve la  
oportunidad de trabajar en varias  
campañas publicitarias de Instagram. Me 
parece oportuno destacar mi trabajo con la 
emprendedora Danny Lucino Lencería, la 
cual es una reconocida marca de la zona 
norte, a quién también le agradezco haber-
me dado la oportunidad de poder dar mis 
primeros pasos en este rubro. Además,  
puedo mencionar a la empresa de productos 
de cosmética natural Rouse Arey, con quien 
he trabajado en diversas oportunidades”.

Persiguiendo sueños
Por último, al referirse a su pasado, presen-
te y futuro, indicó: “Actualmente, estoy con-
centrada en mis estudios, aún así sigo traba-
jando en expandir mi carrera y en seguir 
creciendo como modelo. Mis proyectos in-
cluyen progresar en ambos espacios y a futu-
ro poder combinarlos, ya que son dos  
mundos que me apasionan y me hacen feliz, 
puesto que entiendo que ambos me  
permitirán poder promover el autoestima y 
la aceptación corporal. Aparte del modelaje 
y la psicología, me encanta invertir en mi 
bienestar, mantenerme en forma y equilibra-
da, disfruto de la fotografía, el baile y el  
maquillaje. Me considero una persona  
creativa, con un espíritu emprendedor. Una 
mujer motivada y enfocada, y en constante 
búsqueda de nuevas oportunidades y  
experiencias, dispuesta a trabajar ardua-
mente para conseguir mis objetivos”.-
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       + información: Cel. 3516122752

Lucas no puede caminar y recuperó  
su Tricicleta que había sido robada
El niño tiene 10 años y asiste a la  
Escuela Honorato Laconi de B°  
Marqués de Sobremonte, sufre  
Mielomeningocele, no puede cami-
nar y su único medio de movilidad es 
esta Trici adaptada, rodado 16 que fue  
donada por la Fundación Jean Maggi. 
"Su mayor deseo es poder caminar", 
señaló Isabel, su mamá. Conocé cómo 
podes colaborar con él.

Lucas Martín Gonzalves Sosa tiene 10 años 
y va a 6° Grado de Escuela Honorato Laconi 
de B° Marqués de Sobremonte. El niño  
padece Mielomeningocele (MMC), una 
malformación del sistema nervioso central 
de origen congénito que sucede cuando 
hay una alteración en la formación de una 
vértebra (Espina Bífida) y esto afecta a la 
médula y a sus envolturas. Por tal motivo, 
no puede caminar y su único medio de 
movilidad es una Tricicleta rodado 16 
adaptada que le regaló la Fundación de 
Jean Maggi. La misma fue robada la  
semana anterior en B° Marqués Anexo, y a 
fines de marzo, personal de la CAP de la 
Policía de Córdoba la recuperó en B° Villa El 
Nylon para la felicidad y alivio de Lucas y su 
familia. 

“Su mayor deseo es poder caminar”
“Lucas realiza rehabilitación en el Hospital 
Infantil de Alta Córdoba y asiste a un  
Centro de Rehabilitación en B° Urca. Lo  
asisten un traumatólogo, un urólogo, un 
neurólogo y un nefrólogo”, comentó su  
Mamá Isabel, para luego agregar: “A la  
primera Trici la tuvo a los 4 años y se la  
prestaron en el Hospital Infantil para ir al  
Jardín. Luego, Jean Maggi le regaló otra 
cuando comenzó la Escuela. Y hace unos  
meses, la Fundación Maggi le regaló esta 

otra que le robaron y gracias a Dios, la Policía 
la recuperó. La Tricicleta es su medio de  

movilidad, va a la Escuela, al Centro  
Integral, a todos lados… Es indispensable  
para él”.
“Es muy bueno alumno, muy querido en  
todos lados. Es un niño muy bueno. Sueña 
con conocer a Lionel Messi y Fede Vigevani 
(youtuber uruguayo), poder terminar sus  
estudios y ser Doctor. Además, de conocer  
España. Pero su mayor deseo es poder  
caminar”, expresó su Mami.
Por último, quiénes puedan colaborar con 
Lucas y su familia, se necesitan donaciones 
de Felulas cortas y largas, una Silla de  
Ruedas para ir en Colectivo, y una silla  
postural. Además, se reciben transferen-
cias de dinero, ya que muy pronto, el  
pequeño debe ser operado de la vejiga y 
de escoliosis.-
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SOLO CHICOS

Sombra correcta

Encontrá las 6 diferencias
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El que busca... 
¡Encuentra!

1- Autito amarillo
2- Araña
3- Caballito de madera

4- Barrilete
5- Campana
6- Patineta

7- Libro
8- Ramo de flores
9- Rastrillo

10- Corazón
11- Yoyo
12- Salero
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HORÓSCOPO

ARIES
En su mes de Abril, tendrá más 
de una satisfacción, y pocos 
contratiempos. Visualizará el 

triunfo y tendrá plena confianza en sus ca-
pacidades para alcanzarlo. Su mente se  
tornará ágil y despierta, permitiéndole dis-
cernir con claridad los detalles y las sutile-
zas de las circunstancias que lo rodean. 
Deberá terminar todo lo pendiente.

Este mes sentirá que el mundo 
se pone a sus pies. Estará en in-
mejorables condiciones para 
resolver cualquier situación 

vinculada con una relación afectiva. Las cir-
cunstancias favorables al inicio del mes, lo 
impulsarán a encarar nuevos proyectos. Lo 
hará con la certeza de pisar sobre seguro. 
Se sentirá muy enérgico.

TAURO

LEO

GÉMINIS
Este mes será una especie de 
trampolín para dar un gran salto 
hacia el futuro. Debe saber apro-

vechar este tiempo. Hará bien en alejarse 
de quienes suelen ponerle piedras en su 
camino y en acercarse a quiénes asimilarán 
su capacidad de vivir bien sin perjudicar a 
nadie. Su autoestima se verá aumentada 
pero no será momento de definiciones.

Será un mes apasionado y de 
acción. Tendrá la determina-
ción necesaria para tomar deci-
siones. Será un mes con altiba-

jos en varios frentes. El amor unirá a los 
Cangrejos sin tener en cuenta los obstácu-

Este mes trae como propuesta 
la posibilidad de cerrar todo  
tema que se sienta incómodo 

en su pareja. Esto puede llevar a un  
compromiso verdadero. Distanciamientos, 
rupturas y hasta la posibilidad de un nuevo 
amor serán los rasgos del mes de Abril. 
Tendrá que entender que en el amor no se 
exige, sino que se comparte. Deberá  
confiar en su intuición.

VIRGO
Este período es perfecto para  
cerrar todo aquello que esté 
pendiente, en especial lo que  

está relacionado con el pasado. Con un  
difícil comienzo de gran incertidumbre,  
este mes culminará con el hallazgo de solu-
ciones de largo alcance. En lo laboral, una 
posición expectante resultará la más conve-
niente para evitar decisiones apresuradas.

LIBRA
En Abril, podrá demostrar su es-
tilo diplomático para unir dos 

ESCORPIO
  Tiempo de acción y de pasión. 

Este mes cada interacción  
actuará como un espejo, refle-

jando tanto sus luces como sus sombras, lo 
que le permitirá explorar la complejidad 
de sus vínculos y encontrar un equilibrio.  
Tendrá que manejarse con mucha pruden-
cia para evitar ser sorprendido. Estará muy 
receptivo para captar los sentimientos  
ajenos. 

SAGITARIO
Puede ser un momento para 
pensar un proyecto de inver-
sión para llevarlo a cabo recién 
en mayo. Habrá mucho movi-

miento, y si bien querrá manejar todo des-
de el auto, tendrá que salir a encontrarse 
con gente que lo necesita. Este mes, tus 
habilidades comunicativas están en su 
punto más alto.

CAPRICORNIO
Tiempo de desafíos profesiona-
les. Aunque cueste, va a brillar 

ACUARIO
Se encontrará en una situación 
de liderazgo durante este mes, 
por el cual podrá dirigir cual-

quier cosa. En ese sentido, podrá vivir abril 
con fe y seguridad. Este mes es para ir por 
ese negocio independiente. Llega el  
tiempo de un amor verdadero. Confíe en 
su intuición y no tema compartir sus pen-
samientos y emociones. Perseguirá nue-
vos proyectos con ambición y convicción.

PISCIS
En Abril, se sentirá recargado y 
tendrá una capacidad única  
para lograr lo que se proponga. 

Las decisiones económicas, inversiones y 
análisis de sus activos adquieren una rele-
vancia crucial. Confíe en sus habilidades y 
use su voz con determinación y sabiduría. 
No dejará de sorprenderse por las oportu-
nidades favorables que se le cruzarán.

CÁNCER

los que se les crucen en el camino.  Es  
importante enfrentar los problemas y tratar 
de resolverlos, no los evite.

lados de forma positiva. Es importante 
que defienda sus puntos de vista, pero  
canalice esa energía de manera efectiva, 
no confronte innecesariamente. En el  
trabajo y los negocios, sentirá la necesidad 
de reflexionar sobre lo que realmente  
valora en sus finanzas. Este mes, estará 
muy absorbidos en sus problemas.

un montón y alcanzará sus meta. Es una 
oportunidad para abordar temas pendien-
tes o hacer cosas que requieren una acción 
decidida. El impulso de renovar tu hogar o 
de conectar con las raíces, de algún modo, 
puede ser intenso. Pero también habrá 
que meditar sobre su futuro.
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        + información:  Cel. 3512090973

Su objetivo es trabajar contra la obesi-
dad con responsabilidad, para lograr 
equilibrio y armonía en el cuerpo y el  
espíritu, permanecer en sobriedad, y  
vivir más y mejor. Sus reuniones son los 
lunes de 18 a 20hs. en el salón Parroquial 
de la Iglesia Santa María de la Paz de  
B° Poeta Lugones (César Duayen 4500).

 
¿Qué es ALCO y cuáles son sus objetivos? 
La sigla ALCO significa "Asociación de Lucha 
contra la Obesidad". Es una institución  
creada por el Dr. Alberto Cormillot en 1967. Es 
un grupo de ayuda mutua que brinda apoyo 
a personas con sobrepeso, obesidad y  
conductas compulsivas con la comida o que 
simplemente deseen mejorar sus hábitos  
alimentarios. 

¿De qué manera trabajan? 
Nuestros encuentros son semanales, ya que 
es nuestro espacio de salud y recuperación. 
Aprendemos con un Plan de alimentación, a 
usar herramientas, sin poner excusas. Les 
proponemos un nuevo modo de vivir. Es una 
enseñanza de vida. Trabajamos con  
humildad, aceptación y entrega, sin intentar 
convertir ni convencer a nadie, solo compar-
tiendo nuestra experiencia personal y todo lo 
que ofrece la literatura de ALCO. No tenemos 
la culpa de ser obesos, ya que es una  
enfermedad crónica, si la responsabilidad de 
decidir qué hacer. Llegar a un peso saludable 

sin pastillas, ni procedimientos inútiles o  
peligrosos. Adelgazar nos permite disminuir 
las complicaciones que el exceso de peso  
tiene sobre la salud. Firmamos la paz con 
nuestro cuerpo y la comida, cambiamos 
nuestro estado de ánimo y nuestra relación 
con nosotros mismos y los demás. El grupo es 
fundamental en la recuperación, siempre con 
unidad, constancia, disciplina, compromiso, 
serenidad, conocer nuestras emociones y  
como impactan en nuestro pensamientos  
como disparadores de la compulsión de  
comer.

Testimonio en primera persona...
Mi nombre es Ana, ya cumplí 72 años . Entré a 
ALCO en distintas oportunidades, con bajas 
importantes de peso, creyendo que ya estaba 
y salía, dejaba de concurrir, ¡YA ESTA, TODO 
BIEN! PERO NO ERA ASI. El clic lo hice en 2015 

cuando mi estado de salud con 110Kg. Y 
1.55cm de estatura en uno de mis controles 
médicos, me dicen que a mi hipertensión, se 
agregaba una diabetes, que si la medicación 
juntamente con un plan de alimentación y la 
actividad física no respondía, debía solucio-
narlo con insulina.
Agradezco a una vecina amiga Betty, que me 
informó del funcionamiento de un grupo de 
ALCO llamado ESPERANZA en B° Poeta Lugo-
nes. Allí comencé un lunes de abril de 2016. 
Me recibieron sin juzgarme, amablemente, 
todos comprometidos a ayudarme, y ayudar-
se solidariamente con sus experiencias para 

volver al camino, porque ellos estaban transi-
tando lo mismo que me pasaba, la diferencia 
es que ellos habían entendido que la  
Obesidad es una enfermedad crónica, para 
toda la vida, pero está en nosotros saber qué 
hacemos con ella. Y como esto es un proceso, 
pase de la NEGACION a la ACEPTACION.  
Esa fue mi MISIÓN, empoderarme del progra-
ma, aprender semana tras semana con que 
herramientas contaba para distintas situacio-
nes: Hacer las 6 ingestas, con horarios, respe-
tando porciones, proteínas, verduras, hidra-
tos, etc.  Y entendí porque decían que "lo que 
se pone en palabras, no se come". Nuestra 
mejoría depende del grupo y el grupo depen-
de de cada uno de nosotros porque en ALCO 
somos una totalidad. Cuando el hambre no 
es el problema, comer no es la solución.- 

ALCO Grupo Esperanza: Sinónimo 
de unidad, servicio y recuperación
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"Trabajamos por una integración plena 
de las personas con discapacidad"
Desde CID brindan clases de Natación 
y Tenis, Musicoterapia, Mosaiquismo, 
Teatro, Jardinería y Talleres laborales 
como el de venta de flores y plantas. 
Silvia Velez Funes, su Directora, nos 
cuenta de qué manera trabajan, sus 
objetivos y sueños.

¿Cómo definen a CID en pocas  
palabras? 
Somos un Centro Integral de Desarrollo  
Humano, una Familia, en donde nos respeta-
mos y aceptamos como somos. En donde el 
diálogo y el respeto son nuestro lema.  
Luchamos por una Integración plena y equita-
tiva de las personas con discapacidad, sin  
discriminación ni barrera, en pos de un mundo 
más inclusivo. Trabajamos con adolescentes y 
adultos que tienen parálisis cerebral,  
espectro autista (TEA), síndrome de  Down, etc.

¿Cómo nació CID? 
Surgimos como un Centro Integral de  
Natación. En los años ´90, las clases  
individuales de natación adaptada estaban 
emergiendo como una práctica cada vez 
más reconocida y valorada. Estas clases se 
centraban en proporcionar atención  
personalizada a personas con discapacidad, 

adaptando el enfoque de enseñanza para 
abordar las habilidades y desafíos únicos de 
cada individuo. Se enfocaba en mejorar la 
confianza en el agua, la técnica de natación 
y promover el bienestar físico y emocional de 
los participantes, proporcionando un  
ambiente de apoyo y respeto. A partir del 
año 2000, comenzaron   las clases grupales 
de natación adaptada y neurorehabilitación 

en seco. Actualmente, también ofrecemos 
Musicoterapia, Teatro, Tenis, Jardinería y  
Venta de flores/plantas. Las clases de  
natación son en el Club Matienzo de B° Villa 
Cabrera; y a los Talleres los ofrecemos en  
Carlos Della Paolera7093  B° Granja de Funes.

¿Qué beneficios proporciona la nata-
ción dentro de la discapacidad?

Estas actividades ofrecen beneficios físicos, 
emocionales y sociales significativos para los 
participantes. En las clases de natación 
adaptada, se promueve el desarrollo de  
habilidades acuáticas, la mejora de la  
condición física y la autoconfianza. Por otro 
lado, la neurorehabilitación en seco propor-
ciona ejercicios terapéuticos para fortalecer 
músculos, mejorar el equilibrio y la coordina-
ción, además de fomentar la interacción  
social y el apoyo mutuo entre los  
participantes. 

¿Cuál es su misión?
A través de nuestras actividades grupales 
buscamos mejorar la calidad de vida y la  
autonomía de los participantes; facilitar 
oportunidades laborales inclusivas que  
permitan a las personas con discapacidad 
desarrollar sus habilidades y talentos,  
promoviendo la igualdad de oportunidades, 
el respeto y la valoración de su contribución 
en el ámbito  laboral, la autonomía y la  
participación activa en la sociedad, propor-
cionando acceso a recursos, servicios de 
apoyo y entornos accesibles que permitan a 
las personas con discapacidad vivir de forma 
independiente, tomando decisiones sobre su 
vida, desarrollando habilidades para el  
autocuidado y participando plenamente en 
la comunidad a través del desarrollo de habi-
lidades físicas, emocionales y sociales.

¿Quiénes integran la Asociación y de 
qué manera trabajan?
La Asociación está integrada por profesiona-
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       + información:  Cel.  3513275674

María Gabriela Nota
Lic. en Psicologia

M.P. 5648

Dificultades de la vida en pareja
Hijos, amor, límites.
Apto carnet de conducir p mayores de 70 años

Jose de Goyechea 3229 l2 esq. M. Quintana - 156003636

para ayudarte a pensar...
Una escucha atenta 

Particulares y obras sociales

les de la salud y docentes. Contar con profe-
sionales de la salud, como kinesiólogos, es 
muy importante para garantizar una aten-
ción integral y especializada. Estos expertos 
pueden identificar problemas de salud,  
diseñar planes de tratamiento personaliza-
dos y proporcionar orientación para mejorar 
el bienestar físico y emocional de los pacien-
tes. Su experiencia contribuye significativa-
mente a la prevención, tratamiento y rehabili-
tación de diversas condiciones de salud, 

promoviendo una mejor calidad de vida.

Promoviendo la inclusión
¿Qué propuestas brindan?
La importancia de talleres como la musicote-
rapia y el teatro radica en su capacidad para 
fomentar la expresión creativa, mejorar la  
comunicación, fortalecer la autoestima y  
promover el bienestar emocional y social de 
las personas. Con el Tenis, nos sumamos a  
esta actividad que se realiza en Córdoba 

Lawn Tenis. También brindamos Vacaciones 
adaptadas, ofreciendo experiencias de viaje 
accesibles y enriquecedoras para personas 
con discapacidad, asegurando la inclusión y 
el disfrute pleno de actividades recreativas y 
culturales. La natación que es nuestro  
fuerte, y trabajamos en la organización y  
participación de diferentes torneos naciona-
les e internacionales. Estos eventos deporti-
vos y  recreativos que integran a personas con  
discapacidad y mejoran su independencia, 
promoviendo la igualdad de oportunidades, 
el compañerismo y el desarrollo personal a 
través del deporte.

¿En qué consiste el Jardín de plantas 
que poseen?
El taller laboral de venta de flores y plantas,  
ubicado en Ayacucho y 27 de abril, realiza  
producción de las mismas y  a través del  
taller de Mosaiquismo, en donde trabajan 
con la imaginación y diseños exclusivos ofre-

ce una oportunidad única para desarrollar  
habilidades prácticas, como la jardinería, al 
tiempo que fomenta la creatividad y la  
autonomía. Además, brinda una experiencia 
significativa en el ámbito laboral, promo-
viendo la integración social y la autoestima 
de los participantes. La Municipalidad nos va  
ayudar con un proyecto que teníamos como 
la ampliación del puesto, pero lo que hoy  
necesitamos es que la gente colabore y  
compre las plantas.

¿Qué proyectos tienen en mente?
Desde lo material, terminar el vivero y  
arreglar el invernadero; y desde otro punto de 
vista, que todos tengamos igualdad de  
oportunidades.-

"A través de nuestras actividades 
grupales, fomentamos el  

desarrollo de habilidades físicas, 
emocionales y sociales; y  

buscamos mejorar la calidad de 
vida y la autonomía de los  
participantes, facilitando  

oportunidades laborales inclusivas"
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¿Querés mejorar tu alimentación sin 
recurrir a dietas estrictas? ¿Necesitas 
adoptar habitos más saludables para 
sentirte mejor contigo misma? ¡Esto 
es lo que buscas!

Por: Lic. Laura Montenegro
(Nutrición & Bienestar)

¿Qué es el programa Cambiando Hábitos?
Es un innovador programa dividido en tres 
etapas, cada una con una duración de 21 
días, diseñado para ayudarte a cambiar,  
fortalecer y mantener hábitos saludables en 
tu vida diaria. Incluye orientación en alimen-
tación, práctica de yoga, mindfulness  
(atención plena) y coaching para motiva-
ción y seguimiento constante.

¿Cómo funciona?
Durante la etapa de "Cambiando Hábitos", 
aprenderás a identificar y modificar aquellos 
hábitos que no te benefician. En la fase de 
"Fortaleciendo Hábitos", consolidarás los 

cambios positivos, incorporando nuevas  
rutinas y prácticas. Finalmente, en  
"Manteniendo Hábitos", recibirás el apoyo 
necesario para asegurarte de que los hábitos 
saludables se conviertan en parte integral de 
tu estilo de vida a largo plazo.

¿Quiénes te acompañan en este viaje 
hacia el bienestar?

Contarás con la guía experta de dos  
nutricionistas dedicados a ayudarte a alcan-
zar tus objetivos de salud y bienestar.  
Además, formarás parte de una comunidad 
exclusiva de MUJERES a través de un grupo 
de WhatsApp, donde podrás compartir  
experiencias, retos y logros con personas que 
comparten tus mismos objetivos.
.

¿Lista para unirte al cambio?
Si estás comprometida a llevar un estilo de 
vida más saludable y deseas formar parte 
de una comunidad que te apoye en este 
proceso, ¡Te damos la bienvenida a "Cam-
biando Hábitos"!
Seguí nuestra cuenta en Instagram  
@cambiandohabitos.ok para acceder a 
tips, recetas saludables, rutinas de  
bienestar y toda la motivación que necesi-
tas para alcanzar tus metas.

¡Aprovechá nuestra promo exclusiva!
Si deseas formar parte de nuestro progra-
ma y recibir un descuento especial, utilizá
la palabra clave #HABITOS al inscribirte pa-
ra adquirir una oferta de 2x1. ¡No dejes
pasar esta oportunidad! Promoción válida 
hasta 30 junio del 2024. 
¡Unite hoy mismo al Programa "Cambian-
do Hábitos" y comenzá tu viaje hacia un 
estilo de vida más saludable y feliz!

¡Unite al programa Cambiando Hábitos 
para transformar tu Estilo de Vida!

      + información:  Cel. 3516283799 
- Instagram: @cambiandohabitos.ok
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        + información:  Cel. 3512107764
Instagram: @clinicadesneakers.ar

Restauración de Zapatillas: El Arte 
de “Chiky” en su Clínica de Sneakers
Desde hace 6 años, Celeste "Chiky" 
Sosa brinda un servicio exclusivo de 
limpieza y restauración premium es-
pecializado en calzado urbano y de 
colección, y no para de recibir pares de 
Córdoba y todo el país.

“Reparamos tus zapas y les devolvemos la  
vida”, resaltó Celeste Sosa (41 años), la  
dueña de esta reconocida y popular Clínica 
de Sneakers que funciona en el Centro de la 
ciudad de Córdoba.
“La Clínica es un espacio creativo donde  
cuidamos el detalle. La técnica es fundamen-
tal para renovar los materiales. Aquí, le  
agregamos valor al calzado… Amamos los 
Sneakers”, sostiene la “Doctora de  
Zapatillas”, como la conocen.
“Clínica de Sneakers nace en el año 2018.  
Trabajaba en redes para una marca de  
productos de limpieza para zapatillas de  
Buenos Aires. Luego, comencé vendiendo los 
productos en Córdoba y ofreciendo el servicio 
de limpieza con delivery. En ese momento y 
paralelamente, estaba produciendo espectá-
culos en Buenos Aires: un festival de zapatillas 
de colección. De esa manera me acerqué al 
mundo de los “Sneakers” (zapatillas). Además 
soy diseñadora y tengo conocimiento en  
materiales”, indicó “Chiky”, la cara visible de 
este servicio de limpieza y restauración 
premium especializado en calzado urbano 
y de colección, que no para de recibir pares 
de Córdoba y todo el país.

¡Manos a las zapatillas!
Sobre los alcances de sus trabajos, la joven 
emprendedora cordobesa explicó: “Prime-
ro, lavamos o limpiamos el calzado para  
comenzar a restaurarlo. El servicio más  
solicitado es blanqueamiento de base, es un 
proceso de eliminación de óxido sobre las  
gomas o también llamadas suelas… ¡De 

amarillas, pasan a blancas!. Además  
hacemos tintes, engrasados, pintura para  
todo tipo de materiales, carta de color  
(custom), restauración de gamuza, nobuck, 
cuero y personalización con diseños a  
pedido. Hace 7 meses ofrecíamos el servicio 
de zapatero pero preferimos dedicarnos a la 
especialidad del negocio que es restauración. 
Somos referentes a nivel nacional, nos llegan 
encomiendas de todo el país”. 

Una verdadera “doctora de zapatillas”
Generalmente, a su “Clínica” ubicada en 25 
de Mayo 18, 2° Piso Oficina 13, llegan calzado  
urbano, de básquet, running, trekking, golf y 
skateboarding. Además de botas, tacos, san-
dalias, zapatos de hombre, de trabajo, etc.
“La demora siempre depende del estado en 
que se encuentren los materiales, nivel de  
suciedad y la restauración a realizar. Por  
limpieza: de 1 semana a 10 días; y por  
restauración, de 10 días a 1 mes. El valor no es 
fijo, depende del servicio ofrecido. La  
atención es personalizada y presencial”,  
informó la Restauradora de Calzados, para 
luego enumerar lo que más disfruta de su 
labor: “Me encanta pintar, desde niña que lo 
hago, conocer e investigar materiales es mi 
pasión. Eso me ayudó a perfeccionar la  
técnica y contemplar la reacción de los mate-
riales. Siento satisfacción de poder lograrlo y 
que los clientes se vayan contentos con su  
calzado listo para ser reutilizado… Vienen 
con mucha carga emotiva… Me sentí una 
doctora en cuánto me pedían: “Por favor, 

¡Rescatamelos que los Amo!. Tenía un  
propósito para con el cliente…”.
Sin lugar a dudas, la Clínica de Sneakers 
brinda un sin fin de beneficios y ventajas, 
entre los que se destaca: Volver a la vida a 
un calzado preciado; Reutilizar y disminuir 
el volumen de residuos; Poner en valor el 
diseño, su historia y marca personal a  
través del uso; entre otros.
“Es notable cómo la gente selecciona qué 
puede rescatar, qué le conviene y qué hace 
por amor. En la Clínica además se asesora  
cómo mantener tu calzado luego de ser  
limpiado y/o restaurado”, afirmó la “Doctora 
Zapatillas”, y reveló: “Desde hace dos años 
me estoy capacitando para pulir mi modelo 
de negocio. Quiero ser una lavandería  
premium de calzado con servicio adicional de 
restauración y así convertirla en franquicia. 
Un sueño personal es intervenir o restaurar 
las botas de La Mona Jiménez, todo un  
referente cordobés”.-
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“Yago por América”: La aventura sin 
fronteras de Ricardo Damián Lorenz
En sus últimos 13 años, el youtuber y 
motociclista cordobés visitó más de 
veinte países, cientos de ciudades y 
miles de pueblos, asentamientos y 
comunas de América Latina. A la gran 
mayoría de sus viajes los hizo subido 
a una pequeña Honda Biz de 105cc 
a la que bautizó con el nombre de  
“Bizcacha”.

 
En un mundo donde las fronteras se  
desdibujan y las aventuras aguardan en 
cada recodo del camino, existe un hombre 
que ha convertido su pasión por viajar en 
una epopeya sin límites. Ricardo Damián 
Lorenz, más conocido como “Yago por 
América”, es el motoviajero y youtuber  
cordobés que ha conquistado los corazo-
nes de miles con sus hazañas sobre dos 
ruedas.
Todo comenzó en el año 2011 como un 
sueño, un anhelo de libertad que lo  
impulsó a emprender su primer viaje en 
motocicleta hace más de una década.  
Desde entonces, visitó una docena de  
países, cientos de ciudades y miles de  
pueblos, asentamientos y comunas de 

América Latina, atravesando selvas,  
desiertos, montañas, nieve y ciudades, 
siempre con su fiel compañera de viaje, su 
motocicleta, como testigo silencioso de 
sus aventuras.
“Sencillamente amo y me apasiono profun-
damente por la vida que llevo día tras día, 
kilómetro a kilómetro, lugar a lugar, y eso 
me llena de vitalidad, libertad y felicidad”, 
subraya este aventurero cordobés que se 
hace camino al andar.

Viviendo el camino…
La gran mayoría de sus viajes los hizo  

subido a una pequeña Honda Biz de 105 cc 
a la que bautizó con el nombre de  
“Bizcacha”. Después, le llegó el turno a  
“Bizcacha II” , una Jawa Tekken 250 (RVM  
Argentina), con la que sigue “Viviendo el  
camino”, lema que da título a su primer libro.
Argentina, Bolivia, Ecuador, Perú,  
Guatemala, Uruguay, Colombia, México, 
son algunos de los tantos países visitados y 
a la hora de elegir “uno”, “Yago” comenta: 
“Los alrededores de Huaraz, una ciudad  
situada al norte de los Andes centrales del  
Perú. Es una ciudad rodeada por decenas de 
nevados, entre ellos el Huascarán, el más alto 
del país, y el Alpamayo, considerado el más 
hermoso. También podemos encontrar  
cientos de lagunas increíbles y lugares aluci-
nantes por la zona, mucho por explorar”.
Así, con una pasión desbordante y un  
espíritu intrépido, el motociclista nacido 
en La Calera (Córdoba) ha dejado su huella 
en más de veinte países de América Latina, 
explorando culturas, conociendo personas 
y descubriendo paisajes que han dejado 

una marca imborrable en su alma viajera. 
Desde las alturas de los Andes hasta las  
playas caribeñas, cada destino ha sido una 
oportunidad para aprender, crecer y com-
partir su amor por la vida en la carretera.
“No hay que esperar el momento ideal para 
viajar porque a veces nos pasamos la vida 
esperándolo. Siempre vamos a encontrar un 
pero, cuando queramos salir ya será tarde 
porque tenemos un hijo, nos enfermamos o 
se nos murió el abuelo, lo importante es salir 
ahora porque la vida se pasa rápido”, sostie-
ne “Yago” a modo de reflexión.

“Mi vida es un viaje en moto”
Pero más allá de las distancias recorridas y 
los lugares visitados, lo que realmente dis-
tingue a Yago es su espíritu de aventura y 
su capacidad para encontrar la belleza en 
los pequeños detalles del viaje. Sus relatos 
están llenos de momentos emotivos, ex-
periencias inolvidables y encuentros con 
personas que han dejado una profunda 
huella en su corazón.
“Cada kilómetro recorrido es una lección 
de humildad y gratitud. En la carretera, 
aprendes a valorar lo esencial, a conectar-
te con la naturaleza y a apreciar la diversi-
dad del mundo que nos rodea”, sus pala-
bras reflejan la esencia misma de su viaje: 
una búsqueda constante de significado, 
conexión, aventura y libertad.
Hoy, Yago sigue escribiendo su historia so-
bre el asfalto, inspirando a otros con su 
valentía, su pasión y su determinación pa-
ra vivir la vida al máximo. Su viaje es un 
recordatorio de que los límites solo exis-
ten en la mente y que los sueños están 
destinados a cumplirse cuando se em-
prende el viaje con el corazón abierto y la 
mente dispuesta a recibir lo inesperado.-

        + información: 
Instagram: @yagoxamerica
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Tel: 4716976
Cornelio Saavedra 351 - San Martín - diesel351@yahoo.com.ar
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Desde el mes de marzo de este año, el 
reconocido y carismático periodista 
de 57 años, se instaló en el segmento 
televisivo de la mañana con un maga-
zine lleno de información y entreteni-
miento: "Contá conmigo" por Canal C 
Argentina.

¿Cómo y cuándo nació tu pasión por  
el periodismo y los medios?
Todo empezó porque siempre me interesa-
ron las noticias. Ya de chico me gustaba leer 
el diario. Siempre cuento que como vivía en 
Alta Córdoba, los fines de semana esperaba 
que saliera el diario en la planta que La Voz 
del Interior tenía en la calle Avellaneda y me 
volvía a mi casa con el diario bajo el brazo. 
Y mi viejo siempre me compraba las revistas 
deportivas: Goles y El Gráfico. Así nació esta 
pasión por el periodismo y la comunica-
ción. Me considero un periodista versátil.

¿Qué recuerdos tenés de tus inicios?
Tengo muchos recuerdos, todos muy  
gratos. En términos generales, recuerdo mi 
empuje para entrar a los medios, para  
empezar a trabajar. La verdad es que nunca 
tuve referentes. Trataba, como ahora, de  
escuchar, leer y mirar lo más posible. Y de 

aprender todos los días. Si tuve mucha  
gente que me ayudó y no los nombro  
porque fueron varios. Además, tuve y tengo 
mucha suerte.
  
¿Qué significó trabajar con Mario  
Pereyra en Cadena 3? 
Aprendí mucho con Mario. Sin dudas era un 
animal de radio. Vivía la radio como nadie. 
Y me dejó muchas enseñanzas, sobre todo 
la de escuchar a la audiencia. Y si bien yo  
soy un apasionado de la radio, Mario  
contagiaba energía y tenía un estilo único. 

¿Por qué crees que el programa radial 
"Vamos viendo" de La Popu (92.3FM) 
pega tanto?
La verdad es que siempre nos imaginamos 
un programa distinto para la primera  
mañana. Nosotros pensamos en un  
producto que tenga información y opinión 
pero que también tenga otra agenda: los 
otros temas de los que habla la gente.  
Además, porque estamos todos un poco  
intoxicados de tanta política y economía.  
Pero nada de eso lo hubiésemos podido  
lograr sin la audiencia de La Popu, que es  
impresionante y maravillosa. Los oyentes 
son nuestros principales colaboradores y  
además, tenemos un equipo espectacular.

¿Cuáles son las expectativas con  
"Contá conmigo" por Canal C Argenti-
na (Lunes a Viernes de 10 a 12hs.)? 
Es una nueva propuesta televisiva para  
informarse, entretenerse y hacer foco en los 
temas que realmente son de interés en la 
gente. En "Contá Conmigo", el desafío es 
múltiple. Para mí siempre el desafío es el 
contenido: no me refiero tanto a la imagen, 
hoy que  todo se viraliza, sino a la esencia.

¿Cómo se hace para competir todo el 
tiempo con tantos programas de tele, 
las redes sociales y el streming?
Ya nos pasó cuando hacíamos "Ida y Vuelta" 
con el Pato Fernández. La idea no era  
competir con los canales grandes. Y  
entonces pensamos en ofrecer algo distinto. 
En lo personal, siempre me pregunto: ¿Qué 
tenemos para ofrecer? Y la idea es generar 
un espacio de opinión y de diálogo. Ofrecer 
una mezcla de rigor informativo y de buena  
vibra, y sobre todo, lograr empatía. Estoy 
convencido de que las diferentes miradas 
enriquecen siempre y disiento con la idea de 
que quien opina diferente no se le debe dar 
lugar, justamente ahí está lo rico de la  
puesta en común de las temáticas.
 
¿Qué te gusta más: la radio o la tele?
Siempre me gustó más la radio. Quizás  
porque escucho radio desde chico, cuando 
buscaba emisoras de otras partes en la  
Tonomac de mi viejo. Me apasiona. Escucho 
radio todo el tiempo. Mi médico me  

dice que desenchufe pero no puedo (risas). 
Lo que más disfruto es trabajar en radio. 
Para mí es un placer, es algo que me  
encanta.

¿Cuáles son tus sueños y proyectos? 
Mi proyecto es seguir vigente y para eso  
trato de mantenerme actualizado: leyendo,  
estudiando y aprendiendo todos los días.

Fernando Genesir es... 
Un tipo apasionado, inquieto y curioso.-

, FERNANDO "TURCO" GENESIR (Periodista y Conductor)

"Soy un periodista versátil,
apasionado, inquieto y curioso"


